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月も江口グループわくわく倶楽部ニュースレター
を読んで頂きありがとうございます！ 2023年は

あっという間に残り１ヶ月となりました。今年はやっとコ
ロナ騒動が落ち着き、いろいろと活動的で楽しい１年で
した。来年も皆さんが素晴らしい１年になりますように！！ 
今月は齋藤孝さんの「頭のいい人の毒学術」という本を
ご紹介しようと思います。

能界には、勉強を趣味のように楽しんでいる人が
たくさんいます。ビートたけしさんも、いつも何か

学んでいて、先日お会いしたときは、「今、ピアノやってる
んだよ～」とおっしゃっていました。番組収録中もテレビ
CMの間は、テーブルの上でピアノを弾く練習をされて
いました。あるときは、織田信長の本能寺の変あたりの
ことをいろいろ調べているという話もされていました。
「書きながら調べていくとなかなか面白いんだよ」と、勉
強していることを教えてくれることもよくあります。年齢
的には70代ですが、知らないことを学んだり、覚えるこ
とがいかにも楽しそうで、それを映画や小説にも生かし
てアウトプットしているところもすごいと思います。
　「にほんごであそぼ」で「みわサン」として出演してい
た美輪明宏さんも、新しいことに出会い、より深く知る
ために、よく勉強をされています。番組の会議でよくご
一緒したのですが、「最近こういうものを見てね」「今こ
ういうものが流行ってるみたいでね」といろいろ教えて
くださって、最新の話題に強いのです。もちろん、三島
由紀夫や川端康成とも付き合いがあった方ですから、
文豪たちとの交遊の話もとても面白くて勉強になります。
そのように、古いものと新しいもの、そして多くの出会
いからさまざまな領域の知識を吸収して、総合芸術であ
る舞台に結実させているのだと思います。
　人との出会いから学んでいるという意味では、黒柳
徹子さんもまさにそうです。長寿番組『徹子の部屋』に
二度ほど出演させていただいたのですが、びっくりした
のは、ゲストのことを事前にものすごく詳しく調べてい

て、サインペンで書いたメモをテーブルの上にずらっと並
べて話をされます。視聴者としてただ見ているだけだと、
自由奔放に軽快なトークをしているように感じるかもし
れませんが、事前の下調べという意味での勉強量がもの
すごいのです。とはいえ、黒柳さんご自身は、もはや勉
強とは思っておらず、単純に人と会って楽しくおしゃべ
りしたいという気持ちの延長線でやっているのでしょう。
　芸能界のような競争の激しい世界で、長年、安定的
に活躍している成功者をこうして見てみると、みなさん
好奇心と向上心が強いだけでなく、勉強を勉強と思って
いない方がほとんどです。気になったことはすぐ調べて、
自分の気がすむまで学び続けることが当たり前になっ
ているのです。勉強は、「するべき」ものでも「しなけれ
ばならない」ものでもなく、気がつけば「してしまってい
る」もの。そのくらい日常の習慣になれば、勉強を楽し
めるようになるかもしれません。

人になっても学び続けている人は、勉強を勉強と
思っていない人が多いなと思います。好奇心のお

もむくままに学び続ける、というスタイルだからです。そ
れは知的好奇心をくすぐる学びであり、知識や情報の
世界で遊ぶ、という感覚でもあると思います。同時にそ
れは、新しいことを知る楽しみでもあります。子供が何
でも知りたがるような、好奇心。しかし、残念ながら大
人になると、その楽しみを忘れてしまう人は多いんじゃ
ないでしょうか。日常の仕事に忙殺され、好奇心を忘れ
てしまいます。
　「好奇心を失った時、あなたは年老います。夢を持たな
くなり、真実の探求を止め、征服すべき世界を失った時
です。新しいアイデア、新しい興味に開放的な時、カー
テンを開けて日光を入れ新しい真実のひらめきを得た
時、あなたは若く、活気に満ちています。」

（ジョセフ・マーフィー）
　常に、好奇心を忘れず…学びを楽しめる人生でありた
いなと思います。

何歳になっても学ぶことを楽しむ
江口グループ　代表取締役社長　江口　充



江口グループ現場だより

さんこんにちは！ 総務部のしょうげんです。
江口組では、小松市で活躍する一企業として、高校

生に自社の取り組みや魅力をより伝えられるように、「フ
ィールドスタディ」に参画しており、小松大谷高校の２年
生１０名が、来社してくれました。

ィールドスタディ」とは、企業を訪問して、社員から
話を聞き地元企業の取り組みや地元に貢献すると

いう想いを学び、特定の問題やテーマについて調べ、言葉
だけでなく、実際に見てデータを集め、学生が主体的に学
ぶプログラムです。【働くとは？】をテーマ
とし、グループワークをした後、高校生た
ちに発表してもらいました。
　私たち江口組は、土木工事を通して【地
域の人々の安心安全な生活、そして笑顔
を守る】為に仕事をしています。高校生た
ちには「仕事は、誰かのためにがんばるこ
と、そんな目的を持って働いて欲しいし、
なにより楽しんで欲しい」と伝えました。

初は「お金のため」や「服を買うため」などと言ってい
た高校生たちでしたが、【目的を持って仕事をする】こ

との大切さ伝えると、「家族で幸せにくらすため」や「地域の
人を助けるため」など、高校生たちの考え方も変わり、私た
ち自身も嬉しかったですし、課題に取り組む姿勢は本当に素
晴らしかったです！
　参加してくれた高校生たちが将来就職する時にこの時の
交流が参考になれば嬉しいですし、インターンシップや見学
会などを通して、これからも地元高校生との交流を大切にし
たいです。
　そして江口組では、定期的に会社見学会や現場見学会を
行っています。もしご家族やお知り合いに、興味を持っていた
だける方がいれば、ぜひお越しいただけるとうれしいです♪

さんこんにちは。総務部のむらきです。
先日、江口グループの若手社員で、スマイル花壇

のお花の植替えを行いました！
　木場潟の南園地にあるスマイル花壇は、江口グループ
で作成したオリジナルの花壇です◎ 「木場潟に訪れる皆さ
んが笑顔になって欲しい」という想いから笑った顔にデザ
インされています。

日は天気も良かったため、ランニングやお散歩、遊
具で遊びにきた方など、地域の皆さんが多く見ら

れ、作業を行っていると、花壇に興味をもって見て下さって
いる方や、話しかけてくださる方もいて、とてもにぎやかな
花植えとなりました♪
　花植えは数時間ほどで終わる作業ですが、普段、なかな
か顔を合わすことができない工事部の若手社員たちと話

せる機会です。短い時間でしたが、その日も皆とワイワイお
話ししながら作業を行い、とても楽しかったです！

回の植替えは今年最後の植替えだったので、これか
らお花たちは寒い冬を乗り越え、来年の春にぽこぽ

こと綺麗に咲いてくれることを願っています^^
　皆さんも木場潟公園に訪れた際には是非、スマイル花壇
も見に行ってみてください

自分の考えをしっか
り

もっている
高校生ばかりで

とても感心しました。

説明会、見学会の　→
申し込みはコチラから

スマイル花壇のお花を植替えました！
来年の春には綺麗なお花を咲かせ、よりにっこり笑顔と

なったスマイル花壇となりますように…♪

高校生のみなさんにフィールドスタディを行い、
江口組が仕事を行う上で大切していることを伝えました！

真剣に聞いてくれる高校生たち。

先生役の私たちも勉強になった日でした。

皆

皆

当

今

最

「フ

賑やかな木場潟公園と一緒に、私たちも楽しく

お花植えを行いました！

皆のいろんなお話しが聞けて楽しかったです^^

今回はビオラとパンジーを植えました◎

これから元気に大きく育っていきますように…！

花壇の前には、スマイル花壇で笑顔の

輪を広げられたらいいな。ということで、

自由に写真を撮り、ご自身のＳＮＳに

投稿してください！と呼びかける看板

を立てています。

皆さんも是非、スマイル花壇と一緒に、

にこにこスマイルでお写真を撮って

下さい♪

X（旧　　　　）



　こんにちは、ぐぐです。今年の冬は暖冬
予報と聞いて、寒さが苦手な僕はうれし
く思ってます♪僕の担当している安宅地
区の護岸工事は順調に進んでいます！

　現場近隣の方との交流を図るため、安宅児童クラブ
の子供たちと一緒に花植えをしました。小学1～3年生
24名が参加してくれて、みんなで楽しく花植えだけで
なく、江口グループオリジナルキャラクターのぬり絵と
折り紙も行いました。花植えに用いたハンギング容器
は、ペットボトルキャップを再利用して作らており、環境
にも優しい取組みになっています。子供たちとの交流を
通して、工事やSDGsのことなども伝えることができ、
大変有意義な時間を過ごせました。
　子供たちに作ってもらった花ポットとぬり絵などの作
品は、工事事務所周囲に飾っています。この場所は通学
路にも面しているため、通学中の子供たちも見てくれた
り、一般の通行の方にも楽しんでいただいています。

工事現場の雰囲気も明るく華やかになり、私たちも水やり
をしたり、子供たちとあいさつを交わしたりして、日々の癒
しになっています。安宅方面へお越しの際はぜひ江口組
の現場事務所のお花を見に来てください。(= ・̂̂ =)

　クリエイション江口の髙橋はるかです。
　今回は、新築の完成見学会のご案内です！ 素敵なおうち
が能美郡川北町に誕生します。見学会は完全予約制で、
12月9日(土)～12月17日(日)9：00～18：00で開催します！
時間の詳細は下記のお申込フォームにてご確認ください。

おうちのコンセプトは
「大好きなご両親のために！ 家族のだんらんを大切に
しながら、プライベートをつくる平屋建ての家」

　お客様のお話を伺い、一緒に生活されているご両親の老
後の事も考え、高齢のお父様が住みやすいお家を考えてい
らっしゃり、「階段の昇り降りがいらない生活」にしたいと優
しいお気持ちから平屋がご希望でした。
　それと同時に一人の時間も大切にしたい、家族を近くに
感じながらそれぞれが趣味を楽しむ個人の空間も大切に
配置を考えました。

　また、お母さまの使いやすさを考えたキッチン、暖かいお
風呂場など随所にお客様のご両親への優しい気持ちが感じ
られる暖かい家族の平屋が出来ました。
　その他のこだわりポイントもぜひ実際にご覧にいらしてく
ださい。

ぐぐの その5現場通信

家族団らんも趣味も楽しめる
平屋のおうちを見学してみませんか？新築完成見

学会

ご案内 ！

安宅児童クラブのみんなと花植え♪ ぬり絵や折り紙も大好評でした♪

みんなの笑顔が眩しかったです☆
子供たちの作品を飾っています☆

お申込フォームはコチラ →
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ご意見・ご感想などがございましたら

ＳＮＳ または 同封してあります

アンケートハガキにてご連絡下さい！！

こんにちは。 
早くも年末ですね。毎年書いているかもしれませんが、一年の経つのが本当に早いです。
ニュースレターを発行して約16年半になります。来春200号を迎えるのですが、第1号が
発行された2007年（平成19年）夏頃何をしていたかを聞きました。
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工事部
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工事部
長谷川 恵章
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